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劣质电热毯

险酿火灾

工商人员提醒： 不要被

低价电热毯迷惑

晚报讯 （记者 柯其

其）

“

幸亏发现得及时
，

要不
然就失火了

，

以后再买电热
毯可不敢只图便宜了

。 ”

12

月
13

日
，

家住山城区的李
女士对记者说

。

眼下天气转冷
，

为了取
暖

，

李女士于日前购买了一
条价值

13

元的电热毯
。

哪
知道才用了一周

，

电热毯的
开关部位就被烤出了

煳

味
。

“

晚上我正睡觉呢
，

突然感
觉到电热毯不对劲儿

，

赶紧
拔下插头

，

要不然就发生火
灾了

。

因为电热毯是在农村
赶会时买的

，

现在也找不到
经销者了

，

所以也没法调
换

。 ”

李女士心有余悸地说
。

12

月
13

日
，

记者在山城
区调查发现

，

市场上销售的电
热毯质量参差不齐

。

在山城区
红旗街

，

记者看到这里有大量
的电热毯在销售

，

有的甚至没
有包装袋

，

直接散放在摊位
旁

。

便宜的电热毯开价
15

元
钱一条

，

好一点的开价
25

元
到

30

元不等
。

当记者提出廉
价的电热毯是否存在安全隐
患时

，

出售电热毯的老板说
：

“

绝对不会
，

如果有问题可以
调换

。 ”

记者发现
，

廉价的电热
毯用手摸时

，

感觉非常单薄
，

隔着外面的布便能摸到里面
的发热丝

，

且能感觉到发热丝
非常细

。

记者在山城区几家大
型超市看到

，

电热毯的销售价
格基本上都在

50

元以上
。

售
货员告诉记者

，

电热毯最关键
的就是里面的发热丝

，

劣质电
热毯里面的发热丝都是单丝
的

，

而质量好的发热丝是双螺
旋的

。

记者发现
，

超市出售的
电热毯外包装上产品名称

、

厂
名

、

厂址等比较齐全
，

而且还
标明了额定功率等指标

。

山城工商分局消费者协
会工作人员提醒广大市民

，

选
购电热毯应到信誉可靠的商
场

，

不能为图便宜去买劣质
品

。

同时
，

购买时切记索要发
票等购物凭证

。

消费者如果怀
疑电热毯存在质量问题

，

可以
持消费凭证到消协投诉

。

线索提供：陆俊花

谁为浪费的银行单据买单

见习记者 岳保红

“

这些单据怎么都是填写
一半呢

？

多可惜呀
！ ”

记者
12

月
10

日在淇滨大道邮政储蓄大厅
看见一位老太太手里拿着一张
没有填写完的存款单据

。

随后
，

记者发现大厅填单台上放着好
几份没有填写完的单据

，

有的
单据竟然还被当成练字的稿
纸

。

记者了解到
，

这种现象在
其他银行也不同程度地存在
着

。

一份单据算不了什么
，

可是
要仔细计算起来

，

那可不是一
个小数目

。

每个人一年浪费一
份单据

，

我市会有多少单据被
浪费掉呢

？

谁又为这些浪费买
单呢

？

银行：错填、乱用单据是一

大浪费

记者在
107

国道上的一家
银行填单处观察了

20

分钟
，

有
的市民干脆把单据撕下一半塞
进口袋

，

有的市民把单据当成

了练字用的稿纸
。

一位大堂经
理告诉记者

：“

市民填错单据
、

浪费单据的现象还真不少
，

我
们每周都要准备一大袋子单
据

。 ”

他一边整理单据
，

一边把
废单据拿给记者看

， “

这些单
据是自动复写的

，

看这份单据
一下子就浪费了五六张

，

第一
张上写了一个电话号码

，

下面
的单据就都作废了

。

我们也没
办法

，

希望市民自觉一点儿
。

如果真的需要记电话号码
，

可
以跟工作人员要一张白纸

。

毕
竟

，

单据的成本远比白纸的成
本高

”。

记者随后又走访了位于淇
滨大道上的一家工商银行

。

该
行一位工作人员告诉记者

：“

银
行每天由于顾客填错单据

、

在
单据上乱涂乱画

、

把单据当稿
纸用而浪费掉的单据真不少

，

这对银行来说是一大浪费
。

现
在银行要求严格了

，

顾客填错

一个数字
，

就得重新再填写
。

我
们是不允许顾客在单据上做修
改的

。

这牵涉到日后的存档
，

如
果单据上有修改过的痕迹

，

我
们就要求顾客重新填写

。

我见
过一位顾客办理一项业务竟然
能填错

6

次
。

现在有些单据填
错一处

，

就浪费
6

张单据
。

但是
我们也没有办法

，

只能尽量引
导顾客正确填写

。 ”

市民： 填错单据可以免费

再换

市民王女士告诉记者
：“

我
们去银行办理业务

，

有的时候
一家银行只有一个大堂经理

，

人多的时候根本没时间去问应
该填写哪种单据

，

好不容易填
好了一份单据

，

最后却发现填
写错了

，

只好再重新填写一份
单据

。 ”

从工行走出来的王先生
告诉记者

：“

银行的填单台上放
着多种单据

，

填错一份可以再
换一份

，

反正银行也不缺单据
。

一份单据对于银行来说也算不
了什么

。 ”

填单样张成摆设

为什么填写银行单据会出
现这种浪费呢

？

记者通过走访我市几家银
行发现

，

各家银行在填单处虽
然张贴有各种填写单据的样
张

，

但是大多都是在桌面上粘
贴着

，

有的还被空白单据盖着
，

市民看到的可能性较小
。

有些
样张上的字体潦草

，

市民不仔
细看根本看不清楚

。

一位正在
填写单据的老太太告诉记者

：

“

你看这单据上的字这么小
，

我
都看不清楚

，

一直填错
。 ”

市民填写不认真

工行一位工作人员告诉记
者

：“

一些市民填写单据的时候
很不细心

，

出错最多的就是填
写身份证号

，

有的少写一位
，

有
的多写一位

。

顾客要是认真填
写就会避免浪费

。 ”

市民对于浪

费单据一事并不在意
，

也是导
致单据变废纸的重要因素

。

业务指导不到位

银行工作人员应该对那些
对所办业务不熟悉的顾客及时
进行指导

。

记者看到
，

在一些银
行

，

顾客进来后
，

工作人员对其
不管不问

，

没有及时对其进行
正确指导

，

结果造成填错单据
的事情屡有发生

。

莫让单据变废纸

我们应该如何避免这种浪
费呢

？

一建行大堂经理告诉记
者

：“

为了避免某些不必要的浪
费

，

如果市民对自己所要办理
的业务比较熟悉

，

知道该填写
哪种单据

，

如何填写
，

就可以直
接填写

。

如果市民对所要办理
的业务不太熟悉

，

可以咨询银
行的工作人员

，

在工作人员的
指导下正确填写

。

还有一些业
务是不用填写单据就可以办理
的

，

市民可以先咨询工作人员
，

如果不用填写单据
，

既可以节
约时间

，

也可以节约单据
。

希望
市民自觉遵守银行的业务办理
程序

，

这样既能节省顾客的时
间

，

也可以避免填写单据的浪
费

。 ”
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明年起

再销售“国家免检”食品将被查处

2008年 12月 31日之前仍可销售

晚报讯 （见习记者 陈

静 王飞霞 侯韶莹）

“

食品
类生产企业的国家免检产品资
格不是被取消了吗

？

怎么还有
国家免检商品在销售呀

？”

市
民王女士说

，

最近买东西的时
候经常看到印有

“

国家免检
”

字样的商品仍在销售
，

王女士
对此疑惑不解

。

据了解
，

由于三鹿奶粉事
件

，

国家质监总局早在
9

月
17

日就发布公告
，

决定从即日起
，

取消所有食品类生产企业的国家
免检产品资格

，

相关企业要立即
停止国家免检资格的相关宣传活
动

。

但现在市场上仍有不少商品
外包装上印有国家免检标志

，

这
让不少市民疑惑不解

。

免检商品促销忙， 不少市

民疑惑不解

12

月
12

日
，

记者走访了
我市的几家大型超市

，

看到很
多正在搞促销的商品外包装上
印有

“

国家免检
”

字样
，

如食
用油

、

牛奶
、

矿泉水等
。

记者
看到

，

一桶标价为
99.9

元的花

生油正在搞促销
，

据销售人员
介绍

，

原来像这样的花生油每
桶都要卖到

118

元
，

而现在只
卖近

100

元
，

降幅很大
，

前来
购买的顾客也络绎不绝

。

但是
对于印有

“

国家免检
”

字样的
商品仍在销售的现象

，

很多市
民表示不解

。

在山城区红旗街的龙升超
市

，

因为是周末
，

所以许多食
品在搞促销

，

但记者发现超市
并不是为免检食品搞促销的

。

一位经理告诉记者
，

该超市已
经没有免检食品了

。

自从三鹿
奶粉事件之后

，

他们就开始逐
渐停止免检产品的销售

。

记者
也查看了该超市的食品

，

没有
看到标有

“

国家免检
”

字样的
商品在货架上摆放

。

在山城区的一家百姓量
贩

，

记者看到
，

一些食用油
、

酱油等商品上还印着
“

国家免
检产品

”

字样
，

如金龙鱼
、

口
福

、

鲁花的部分食用油
，

山西
的紫林

、

东湖
、

来福品牌的陈
醋和海天酱油

。

部分食用油搞

促销也仅仅是为了年底销售旺
季的到来

。

当记者问超市的销
售人员是否知道从明年起免检
食品必须下架时

，

销售人员摇
摇头说不知道

。

在山城区朝霞街的裕隆超
市

，

记者看到货架上也有标着
“

国家免检
”

字样的食品
。

这
里的食用油也在搞促销

，

裕隆
超市销售人员说

： “

超市里部
分商品还在使用原来印有免检
标志的包装

，

等到新的包装和
宣传资料下来后

，

就不会有免
检的标志了

。”

在新区燕莎超市
，

记者看
到

，

一桶有免检标志的食用油
原价为

49.5

元
，

现价为
45

元
，

降价幅度并不大
。

燕莎超市负
责人说

： “

尚未接到关于印有
‘

国家免检
’

字样的食品下月
下架的通知

，

超市搞促销并不
是为了清理库存

。”

“

因为奶粉事件
，

食品已
经取消国家免检标志

，

但是现
在这些食品上面还印有这个标
志

，

而且好像减价处理的大部

分商品都印有免检字样
，

可能
是想赶紧销售出去吧

，

但是这
样做难道不违反国家规定吗

？”

市民冯先生说
。

在记者随机采访的
5

位市
民中

，

每位市民都对印有国家
免检标志的商品仍在销售表示
疑惑

，

称不知道为什么这些商
品仍在销售

。

记者随机采访了一些小区
附近的小卖部

，

不少商户并不
知道关于免检产品下月下架的
规定

。

明年再销售外包装上标有

“国家免检” 字样的商品将被

查处

市工商局的工作人员告诉
记者

，

从
2008

年
9

月
17

日
起

，

国家禁止食品类生产企业
使用国家免检标志

，

但是在具
体的实施过程中

，

一下子全部
禁止使用

，

在一定程度上会造
成浪费

，

所以国家规定了一个
过渡期

，

在这段时间内还可以
继续销售

，

所以现在不少超市
促销这些外包装上印有国家免

检标志的商品并没有违反规
定

，

请市民放心购买
。

记者从国家质监总局发布
的

《

关于做好停止实行食品类
生产企业国家免检工作的通
知

》

中了解到
，

自国家质监总
局发布公告之日起

，

所有食品
企业不再享有免检资格

，

不得
再开展含有免检内容的广告等
宣传活动

。

为了避免企业现存
包装浪费

，

即日起至
2008

年
12

月
31

日
，

为印有免检标志
的产品包装使用过渡期

，

在这
段时间内生产的产品使用印有
免检标志的包装

，

不作为违反
免检标志规定查处

。

自
2009

年
1

月
1

日起
，

所有食品企业
不得再使用印有免检标志的包
装及其他任何宣传资料

，

否则
将依法予以查处

。

也就是说
，

从明年
1

月
1

日起
，

所有外包装上印有
“

国
家免检

”

字样的食品都将强制
下架

，

所以现在很多超市都在
趁着这十几天时间搞促销

，

以
便将损失降到最低

。

长着“鸟嘴” 的鱼

一条鲤鱼， 嘴巴尖尖

的， 摸着还有些硬， 像是

小鸟的嘴巴， 而且头上还

有个类似 “冠” 的东西，

这就更让人觉得不可思议

了。

12 月 13 日下午， 记

者在鹤煤（集团） 公司二

矿职工张女士家看到了这

样一条奇怪的鱼。 据张女

士讲， 这条鱼是几天前从

菜市场买来的， 当时因为

是几条鱼一起称的， 也没

有在意， 回到家后才发现

这条鱼的嘴巴长得很奇怪，

所以想让大家都能看看这

条长着“鸟嘴” 的鱼。

晚报见习记者 王飞霞

叶晓伟 摄

凉水费不收了

新区李先生来电反

映：

本报
11

月
9

日
3

版
《

市民质疑热水费收
费标准模糊

：

交了热水
费还要另交凉水费

？ 》

刊发后
，

政府
4

号院又
贴出了一张通知

，

通知
声明

：

热水价格
6

元
/

吨
，

包含凉水费
。

收费
标准跟去年一样

，

没有
变

，

不用加收
2.45

元
/

吨的凉水费
。 “

谢谢淇
滨晚报

，

多亏了淇滨晚
报

，

我们才能把这笔糊
涂账算清楚了

”。

晚报记者 卫 珩

车辆到报废期

要及时报废

林先生来电反映：

他经常看到一些正在
路上行驶的车辆尾部
冒出黑烟

，

这对环境
造成了严重污染

，

市
民对此颇为不满

。

为
此

，

林先生建议
，

交
警要加强对这类车辆
的监控

，

查看这些冒
黑烟的车辆是否到了
报废期

，

一旦发现到
了报废期的车辆

，

就
要及时果断地对其进
行处理

。

建设宜居城
市

，

需从一点一滴做
起

，

既需要有关部门
切实负起责任来

，

也
需要广大市民予以配
合和支持

。

晚报见习记者 李 敏


